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Abstract (en)
The insulation system for a structural member such as a self-supporting partition or suspended ceiling with rigid panels (1) e.g. of plasterboard, and
metal spacers (2), incorporates at least one layer of mineral wool panels (4) between one of the rigid panels and the spacers. The rigid panels are
fastened to the spacers e.g. by self-tapping screws (3). In variants of the design the system can have two layers of mineral wool - one on each side
of the spacers, or have a double layer of plasterboard on one side.

Abstract (fr)
On propose un système acoustique de raccord élastique et absorbant pour les constructions telles que des cloisons, des parements et des plafonds
suspendus, permettant de garantir des résultats optimaux quant au comportement isolant acoustique et thermique de l'ensemble. Le système est
applicable aux constructions du type utilisant des plaques de plâtre en sandwich liées au moyen de vis à une structure métallique autoportante, et
on prévoit l'interposition de panneaux en laine minérale, telle que la laine de verre ou la laine de roche, entre les plaques de plâtre susmentionnées
et la structure autoportante, sur une face ou les deux faces de la construction. En variante, le panneau peut être intercalé entre deux plaques de
plâtre adjacentes, d'un côté ou des deux côtés de la construction. L'espace intérieur peut être garni de laine minérale, de manière conventionnelle.
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